FRE NTES POLÍTICOS

Tela de dónde cortar. En su más reciente libro, Jaime Martínez Veloz desentraña con una precisión quirúrgica los presuntos delitos de Jaime Bonilla, exgobernador de Baja California. El impostor retrata la sed insaciable de poder y avaricia, pues Bonilla, supuestamente, fraguó un plan para prolongar su mandato y ejecutar un futuro "negocio" millonario. Sin embargo, el planteamiento de Martínez Veloz ha logrado lo impensable: irónicamente, el desgobierno de Bonilla abre camino para que se corte de raíz con la impunidad, dándonos una valiosa argumentación y pruebas. Bonilla tiene un largo historial como para armar la enciclopedia de los abusos. Y Martínez Veloz, la pluma que los evidencia. Esperemos el tomo II.

Preno. La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral determinó el fin de semana un nuevo fallo sobre las giras de los precandidatos de Morena para la Presidencia en 2024, en el que, si bien se estableció que sí son actos proselitistas, pueden continuar bajo ciertas limitantes. Los consejeros dictaron medidas cautelares contra las giras de los aspirantes, determinando que los recorridos o asambleas informativas se lleven a cabo en lugares pertenecientes al partido político, como sus oficinas estatales o municipales. Mario Delgado, líder nacional de Morena, tiene la difícil tarea de convencer a los 6 precandidatos a conducirse bajo las nuevas reglas. No acatarlas puede significar menos votos, lo que a nadie conviene.

Inconformes, pero contentos. No les gusta el método del proceso, pero los aspirantes a representar al Frente Amplio por México rumbo a la elección de 2024, cuya lista se ha adelgazado, siguen ahí. Las senadoras Xóchitl Gálvez Ruiz y Beatriz Paredes, el senador Miguel Ángel Mancera, los diputados Santiago Creel e Ignacio Loyola, ambos panistas, los exgobernadores Silvano Aureoles y Francisco García Cabeza de Vaca, además del exdiputado del PAN Jorge Luis Preciado Rodríguez y el priista Enrique de la Madrid, entre otros, aún no se bajan de sus pretensiones a dirigir el proyecto opositor. Hay tres candidatos sin partido queriendo encabezar el frente. De malas, pero sonriendo, una virtud natural en los políticos. Háganlo bien.

¿Ave Fénix? El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, presumió que el instituto político ha recibido más de 30 mil nuevos militantes, pese a que en las últimas semanas han renunciado al tricolor algunos de los cuadros más relevantes. Alito dio a conocer que, con base en las reglas del INE, han logrado que existan más personas en el registro nacional de militantes del tricolor, por lo que sentenció que es una buena noticia para el futuro del instituto político. "Sólo en este mes afiliamos ante la acreditación del Instituto Nacional Electoral a 32 mil nuevas compañeras y compañeros, entonces el balance es bueno y estamos trabajando, es bueno", expresó. ¿En verdad tal furor por pertenecer al PRI?

Entusiasmado. Hace unos días, Daniel Sibaja, diputado por Ecatepec, anunció que plantearía a Delfina Gómez, la gobernadora electa, la creación de la Secretaría del Agua, para tratar de resolver el problema de la escasez en el Edomex. Y se apuntó como titular y futuro secretario. Qué iluso. "Con la Secretaría del Agua, no sólo se reduciría la burocracia del agua, sino que existiría un organismo especializado para dar atención a la crisis humanitaria en Ecatepec y la zona oriente", dijo. Su campaña personal es inútil, pierde el tiempo. Nadie se lo ha dicho, pero su nombre no está en ninguna agenda de la transición. Mucho menos en los equipos de la maestra. Por más que se esfuerce, el nivel político simplemente no le da. Y más ayuda el que no estorba, dicen.